

# ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MEGETAHUI EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPRASI BUEKA AS-SAKINAH KOTA MALANG

*by* Eva Saprilla

---

**Submission date:** 12-Mar-2020 10:47AM (UTC+0800)

**Submission ID:** 1274048788

**File name:** vitas\_permodalan\_pada\_Koperasi\_Bueka\_As-Sakinah\_Kota\_Malang.docx (84.16K)

**Word count:** 1496

**Character count:** 9608

**ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MEGETAHUI  
EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPRASI BUEKA  
AS-SAKINAH KOTA MALANG**

**SEKRIPSI**

**3**  
**Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan  
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi**



Oleh :

**EVA SAPRILLA**

**NIM : 2016120057**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi  
MALANG  
2020**

## ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MEGETAHUI EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPERASI BUEKA AS-SAKINAH KOTA MALANG

Eva Sapri<sup>1</sup>, Cakti Indra Gunawan<sup>2</sup>, Rizki Aprilia Dwi Susanti<sup>3</sup>  
Fakultas Ekonomi Tribhuwana Tungadewi Malang  
Email: [evasapri11a0405@gmail.com](mailto:evasapri11a0405@gmail.com)

### RINGKASAN

Tujuan dari penelitian yang peneliti lakukan adalah analisis kinerja keuangan Untuk Megetahui Efektivitas Permodalan Pada Koperasi Bueka As-Sakinah Kota Malang. Metode pengumpulan data yang peneliti gunakan pada penelitian ini adalah observasi, wawancara, dokumentasi dan studi pustaka. Sedangkan metode pengelolaan data yang peneliti gunakan yaitu analisis rasio likuiditas, aktivitas, solvabilitas dan profitabilitas dari hitungan laporan neraca dan laporan Sisa Hasil Usaha pada tahun 2016-2018. Analisis kinerja keuangan untuk mengetahui efektivitas permodalan pada koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang pada tahun 2016-2018. Membuktikan bahwa koperasi belum efektif dalam memanfaatkan modal kerjanya hal ini dapat peneliti bandingkan dengan standar pengukuran yang ditetapkan oleh Peraturan Menteri Negara Indonesia tentang peraturan Koperasi dan Usaha Kecil Menengah Nomor 06/per/M.KUKM/V/2006. Ditinjau dari analisis rasio likuiditas dengan menggunakan *Current Ratio* (190%) sudah efisien, *Quick Ratio* (190%) sudah efisien dan *Cash Ratio* (1%) belum efisien. Analisis rasio aktivitas dengan menggunakan *Asset Turn Over* ( 1 kali ) belum efisien dan *Working Capital Turn Over* (6 kali ) belum efisien. Analisis rasio solvabilitas dengan menggunakan *Debt to Asset Ratio* (528%) belum efisien dan *Debt to Equity Ratio* (264%) belum efisien. Analisis rasio profitabilitas dengan menggunakan *Net Profit Margin* (36%) sudah efisien, *Return On Asset* (61%) sudah efisien dan *Return On Equity* (30%) sudah efisien.

**Kata Kunci :** Efisiensi penggunaan modal kerja dengan menggunakan Rasio Likuiditas, Aktivitas, Solvabilitas dan Profitabilitas, Kinerja keuangan

**ANALYSIS OF FINANCIAL PERFORMANCE FOR MEGETAHUI  
EFFECTIVENESS OF CAPITAL IN THE COOPERATIVE BUEKA AS-  
SAKINAH KOTA MALANG**

Eva Sapri<sup>1</sup>, Cakti Indra Gunawan<sup>2</sup>, Rizki Aprilia Dwi Susanti<sup>3</sup>  
Fakultas Ekonomi Tribhuwana Tungadewi Malang  
Email: [evasapri11a0405@gmail.com](mailto:evasapri11a0405@gmail.com)

**SUMMARY**

<sup>12</sup> The purpose of this research is the analysis of financial performance to strengthen the effectiveness of capital in cooperatives Bueka As-Sakinah kota Malang. Methods of collecting data used in this study by observation, interviews, documentation and libraries. While the data management method employs the liquidity ratio analysis, activity, solvency and profitability of the balance sheet report and the remaining results report from 2016-2018. Analysis of financial performance to understand the effectiveness of capital in the cooperatives Bueka as-Sakinah in Malang 2016-2018 showed that cooperatives have not been effective in utilizing the working capital when compared with the standard measurement stipulated by the Ministerial regulation of the cooperative State and small and medium enterprises of the Republic of Indonesia number 06/per/M. KUKM/V/2006 Review of the liquidity ratio analysis in Current Ratio is efficient, Quick Ratio is efficient and Cash Ratio has not been efficient. The activity ratio analysis on the Asset Turn Over is not yet efficient and the Working Capital Turn Over has not been efficient. The analysis of the solvency ratio on Debet to Asset Ratio has not been efficient and Debt to Equity Ratio has not been efficient. Analysis of the profitability ratio on the Net Profit Margin has been efficient, Return On Asset is efficient and Return On Equity is efficient.

***Keywords: Efficient use of working capital, Liquidity Ratio, Activity, Solvability and Profitability, Financial performance***

## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1.Latar Belakang**

Di era industri pada saat ini koperasi salah satu bentuk organisasi yang sangat dimanfaatkan masyarakat. Peran koperasi sangat penting bagi perekonomian Indonesia pada saat ini oleh karena itu koperasi dijadikan salah satu dari program pemerintah yang bisa membantu dalam membangun perekonomian Indonesia, melalui berbagai program yang ada pada saat ini. Dalam mencapai suatu keberhasilan koperasi harus meningkatkan kinerja keuangan untuk mengetahui efektivitas permodalan pada koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang. Permanfaatan modal kerja yang belum sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan akan meyebabkan koperasi megalami kendala dalam mengembangkan koperasi tersebut, Gunawan (2017:12), menegaskan bahwa hal tersebut sehingga akan berdampak pesat kepada anggota koperasi tersebut.

Dengan adanya koperasi diharapkan dapat meningkatkan kesejahteraan bagi masyarakat. Rudianto (2010:3), menegaskan koperasi merupakan salah satu perkumpulan orang yang dengan sukarela bergabung untuk berjuang untk meningkatkan kesejahteraan ekonomi yang ada dengan melalui pembentukan

suatu badan usaha yang dikelola dengan secara demokratis. Begitu juga Menurut UU No 25 tahun 1992 koperasi Merupakan badan usaha yang didalamnya beranggotakan beberapa. Pelaksanaan pemberdayaan dalam meningkatkan kualitas hidup serta kebutuhan masyarakat untuk menjadi lebih baik (Permana, Sasmito, & Gunawan 2018).

Dalam pelaksanaan kegiatan koperasi, demi mewujudkan kesejahteraan masyarakat diperlukannya sumberdaya yang baik agar mampu memenuhi kebutuhan sehari-hari. Astuti (2019), menegaskan bahwa di dalam melakukan aktivitasnya koperasi memerlukan beberapa faktor produksi yang akan saling berkaitan antara satu dengan yang lainnya, hal ini agar dapat mebagun teknologi dan sumber daya manusia. Sedangkan Susanti (2017), megatakan bahwa menciptakan keunggulan pada koperasi adalah upaya yang harus dilakukan oleh koperasi guna menghadapi persaingan, antar koperasi satu dengan yang lainnya hal ini dikarenakan dengan kemajuan jaman yang semakin hari semakin meningkat.

Kinerja keuangan merupakan adalah salah alat untuk mengukur sisa hasil usaha koperasi pada setiap tahunnya. Gunawan, Mukoffi, Sumarnok, dan Sulistyowati (2018), sedagkan Fahmi (2011:239), megatakan bahwa kinerja keuangan merupakan prestasi yang dilakukan dengan menggunakan aturan-aturan pelaksanaan keuangan secara baik dan benar. Agar mampu membatu perusahaan dalam mengembangkan tingkat kualitas keuangan yang lebih baik lagi. Dalam suatu data keuangan pasti ada yang namanya laba rugi, sedangkan menurut Sasongko (2010), laba rugi terbagi menjadi beberapa bagian yaitu

laba kotor, laba operasi dan laba bersih, yang mempunyai tujuan untuk mengetahui efisiensi kinerja manajer dalam mengelola koperasi.

Di dalam koperasi modal kerja sangat dibutuhkan demi kelancaran suatu usaha. Kasmir (2012:20), menegaskan bahwa modal kerja akan di gunakan perusahaan dalam melakukan beberapa kegiatan operasional. Disisi lain modal kerja dijelaskan sebagai suatu modal yang akan ditanamkan pada aktiva lancar yaitu kas, surat berharga, piutang dan persediaan. Sedangkan Anwar (2016:28), menegaskan modal kerja merupakan alokasi dana untuk membiayai operasional perusahaan, kegiatan pengelolaan modal kerja perusahaan ini merupakan suatu kegiatan yang penting karena hal ini yang memerlukan perhatian penuh dari manejer perusahaan.

Dengan adanya suatu rancangan yang sudah ditetapkan ataupun di laksanakan maka akan berjalan sesuai dengan suatu kinerja koperasi agar mampu memperoleh modal yang maksimal. Ravianto (2014:1), efektivitas merupakan seberapa baik hasil pekerjaan yang akan dihasilkan oleh karyawan, sejauh mana karyawan akan mendapatkan keuangan. Artinya jika pekerjaan dapat diselesaikan dalam kurun waktu dan biaya sebaik mungkin, maupun mutunya maka dapat di katakan sudah efektif. Penelitian ini dilakukan pada Koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang yang beralamat di Jalan Gajayana N0. 24 A, Ketawanggede, Lowokwaru, kota Malang, Propinsi Jawa Timur. Koperasi ini berdiri sejak tanggal 1 mei 1999 yang didirikan oleh ibu Hj. Sri Rahayu Mujlli yang menjadi penanggung jawab yaitu majelis ekonomi dan sekarang diolah oleh ibu Demy Amelia C selaku manager koperasi saat ini.

Koperasi ini bergerak dibidang usaha simpan pinjam dan toko menjual bermacam sembako, ATK, dan produk anggota. Pada akhir tahun koperasi beserta anggotanya membuat laporan keuangan bertujuan untuk <sup>2</sup> memberikan informasi menyeluruh mengenai beberapa keadaan harta, hutang, modal, hasil pendapatan dan biaya yang dikeluarkan pada tahun 2016-2018 oleh koperasi, <sup>2</sup> laporan perubahan posisi keuangan akan menunjukan modal kerja selama periode tertentu. Laporan ini memperlihatkan sumber-sumber darimana modal kerja diperoleh dan penggunaan modal kerja yang telah dilakukan selama jangka waktu tertentu. Koperasi harus dikelola dengan sebaik-baiknya untuk keberlangsungan anggota koperasi, untuk melihat baik tidaknya koperasi dalam melaksanakan modal kerja salah satunya dengan menganalisis efisiensi penggunaan modal kerja. <sup>9</sup> Berdasarkan latar belakang yang telah peneliti jelaskan di atas maka peneliti tertarik untuk meneliti mengenai **ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MENGETAHUI EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPERASI BUEKA AS-SAKINAH KOTA MALANG.**

## <sup>10</sup> **1.2. Rumusan Masalah**

Ada beberapa rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu:

1. Bagaimana kinerja keuangan pada koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang pada tahun 2016-2018 ?
2. Bagaimana efektivitas permodalan pada koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang pada tahun 2016-<sup>5</sup>2018 ?



### 1.3. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini untuk membantu pembaca agar mampu memahami penelitian ini.

1. Untuk mengetahui sejauhmana kinerja keuangan koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang pada tahun 2016-2018
2. Untuk mengetahui efektivitas permodalan koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang pada tahun 2016-2018.

### 1.4. Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini dilakukan agar mampu memberikan manfaat bagi penulis dan pembaca.

1. Manfaat bagi penulis
  - a. Sebagai syarat untuk memenuhi tugas penelitian pada Fakultas Ekonomi.
  - b. Memperkaya ilmu pengetahuan dan menambah wawasan dalam bidang bisnis khususnya pada usaha.
  - c. Melatih dan meningkatkan daya kreativitas serta keterampilan dalam bekerja.
2. Manfaat bagi Universitas
  - a. Hasil penelitian ini dapat di jadikan referensi sebagai bahan mata kuliah atau penelitian untuk masa yang akan datang.
  - b. Meningkatkan kualitas SDM mahasiswa Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang umumnya pada Fakultas Ekonomi.

3. Manfaat bagi pemilik koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang
  - a. Untuk mempererat hubungan yang positif antara instansi dengan Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang.
  - b. Mempromosikan lokasi koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang.
  - c. Sebagai sarana promosi untuk megarahkan konsumen atau calon pelanggan untuk mengunjungi koperasi Bueka As-Sakinah kota Malang.
4. Manfaat bagi pihak-pihak lain

Hasil dari penelitian di harapkan agar dapat digunakan sebagai bahan masukan dan tambahan bagi yang ingin meneliti laporan keuangan yang sama.



# ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MEGETAHUI EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPRASI BUEKA ASSAKINAH KOTA MALANG

## ORIGINALITY REPORT

26%

SIMILARITY INDEX

25%

INTERNET SOURCES

6%

PUBLICATIONS

19%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1

[publikasi.unitri.ac.id](http://publikasi.unitri.ac.id)

Internet Source

7%

2

[ejournal.poltektegal.ac.id](http://ejournal.poltektegal.ac.id)

Internet Source

3%

3

[www.scribd.com](http://www.scribd.com)

Internet Source

2%

4

Submitted to Tamalpais Union High School District

Student Paper

2%

5

[repository.unpas.ac.id](http://repository.unpas.ac.id)

Internet Source

1%

6

[id.scribd.com](http://id.scribd.com)

Internet Source

1%

7

[ojs.unida.ac.id](http://ojs.unida.ac.id)

Internet Source

1%

8

Submitted to LL DIKTI IX Turnitin Consortium Part II

1%

9	<a href="http://eprints.undip.ac.id">eprints.undip.ac.id</a> Internet Source	1%
10	<a href="http://tiaraanggrayn.blogspot.com">tiaraanggrayn.blogspot.com</a> Internet Source	1%
11	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	1%
12	<a href="http://media.neliti.com">media.neliti.com</a> Internet Source	1%
13	<a href="http://pt.slideshare.net">pt.slideshare.net</a> Internet Source	1%
14	<a href="http://contohaku1.blogspot.com">contohaku1.blogspot.com</a> Internet Source	1%
15	<a href="http://repository.fe.unj.ac.id">repository.fe.unj.ac.id</a> Internet Source	1%
16	<a href="http://eprints.perbanas.ac.id">eprints.perbanas.ac.id</a> Internet Source	1%
17	<a href="http://prestisya.wordpress.com">prestisya.wordpress.com</a> Internet Source	1%
18	Submitted to Universitas Muria Kudus Student Paper	1%
19	Submitted to Universitas Pendidikan Indonesia Student Paper	1%

---

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

# ANALISIS KINERJA KEUANGAN UNTUK MEGETAHUI EFEKTIVITAS PERMODALAN PADA KOPRASI BUEKA ASSAKINAH KOTA MALANG

---

GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

**/0**

GENERAL COMMENTS

**Instructor**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---

PAGE 8

---

PAGE 9

---

PAGE 10

---